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O governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Desen-
volvimento Social (Sedes), rea-
lizou, nesta sexta-feira (11/7), 
a celebração da assinatura de 
convênio de R$ 330 mil de 
apoio socioprodutivo à Aldeia 
Guarani Tekoa Koenjú, da co-
munidade Mbya Guarani, de 
São Miguel das Missões. 

A ação faz parte de uma 
série de iniciativas do gover-
no pela comemoração dos 
400 anos das Missões Jesuíti-
cas no Rio Grande do Sul, em 
2026, cujo investimento glo-
bal é de R$ 50 milhões para 
16 convênios.

O convênio tem contrapar-
tida de R$ 30 mil do município 
de São Miguel das Missões.

O governador em exercício 
Darci Piana participou no sá-
bado (12) da abertura do 33º 
IMIN Matsuri, o Festival do 
Imigrante Japonês, realizado 
no Centro de Eventos Positivo, 
no Parque Barigui, em Curi-
tiba. O evento celebra os 117 
anos da imigração japonesa no 
Brasil e os 130 anos do tratado 
de amizade entre os dois países, 
com uma programação cultural 
e gastronômica intensa durante 
todo o final de semana.

Acompanhado de repre-
sentantes da comunidade ni-
po-brasileira, Piana destacou a 
importância da parceria entre o 
Paraná e o Japão, reforçando os 
laços de amizade, cooperação e 
intercâmbio.

A titular da Secretaria de 
Obras Públicas (SOP), Izabel 
Matte, autorizou, nesta sexta-
-feira (11), o início das obras de 
melhorias na Escola Estadual 
de Ensino Médio Carlos Fett 
Filho, em Lajeado, um investi-
mento de R$ 483 mil. A fiscali-
zação é da SOP.   

A empresa contratada tem 
150 dias para concluir os tra-
balhos. 

O investimento é realizado 
por meio da Contratação Sim-
plificada (CS), modelo que dá 
mais agilidade à manutenção 
dos prédios do Estado.    

Esse é o segundo investi-
mento na infraestrutura da 
escola feito pela atual gestão, 
iniciada em 2023.
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O Paraná fechou os seis 
primeiros meses de 2025 com 
crescimento de 17,07% no sal-
do de empresas em relação ao 
mesmo período do ano passa-
do. O número representa a dife-
rença entre o total de empresas 
abertas (189.808) e o de empre-
sas baixadas (109.650). Dessa 
forma, o saldo neste semestre 
ficou em 80.158, contra 68.473 
em 2024. Os dados são do pai-
nel mensal da Junta Comercial 
do Paraná ( Jucepar) , divulga-
do nesta sexta-feira (11).

O número de 189.808 no-
vos CNPJs abertos de janeiro a 
junho de 2025 representa cres-
cimento de 20,58% em relação 
ao mesmo período de 2024 
(157.411). 
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Curso de voluntário de Defesa Civil

Fundação Catarinense de Cultura

Resgate veicular pesado

Formação para 800 professores

Nova ambulância do Samu

Com a volta do tempo 

mais seco em Florianópo-

lis, as obras de triplicação 

da SC-401, que leva ao 

Norte da Ilha, avançam em 

ritmo acelerado. A maior 

parte dos trabalhos ocorre 

no período noturno para 

evitar transtornos adicio-

nais na rodovia estadual 

que é a mais movimen-

tada de Santa Catarina. A 

obra já está cerca de 10% 

concluída, evoluindo em 

várias frentes diferentes, 

inclusive no ponto crítico 

do Morro das Madeireiras.

A rodovia foi duplicada 

há mais de 20 anos, perí-

odo durante o qual rece-

beu apenas intervenções 

pontuais.

O projeto de triplica-

ção, que inclui viadutos, 

ciclovia, alteração no raio 

de curva, vias marginais, 

melhoras significativas 
no sistema de drena-

gem e de contenção de 

encostas, entre outros 

avanços, significa uma 
transformação histórica, 

totalizando quase 10 qui-

lômetros de obras. “Nos-

so foco é a mobilidade 

urbana”, destacou o se-

cretário da Infraestrutu-

ra, Jerry Comper.

Capacitar voluntários de 

entidades para que eles 

atuem em conjunto nas 

ações desenvolvidas pela 

Coordenadoria Munici-

pal de Proteção e Defesa 

Civil de Ibirama, com o 

objetivo de fortalecer a 

proteção e defesa civil em 

âmbito local e aumentar a 

resiliência social. 

Esse é o objetivo de um 

curso oferecido pelo Cen-

tro de Educação Superior 

do Alto Vale do Itajaí (Ce-

avi), da Universidade do 

Estado de Santa Catari-

na (Udesc), com apoio da 

Prefeitura Municipal de 

Ibirama e a Associação de 

Bombeiros Voluntários de 

Ibirama.

A Fundação Catarinense 

de Cultura esteve presen-

te na primeira edição do 

Fórum Global do Espíri-

to Santo, que ocorreu na 

quinta e sexta-feira, em 

Ponta Delgada, na Ilha de 

São Miguel, pertencente 

à Região Autônoma dos 

Açores, em Portugal. A 

presidente Maria Teresi-

nha Debatin e a diretora 

de Patrimônio Lélia Pe-

reira Nunes participaram 

do evento que abordou 

o culto ao Divino Espírito 

Santo, tradição que tam-

bém faz parte da cultura 

do litoral catarinense, tra-

zida pelos imigrantes aço-

rianos. Esta é a primeira 

parte do evento que ocor-

rerá também nos Estados 

Unidos e no Brasil.

O Corpo de Bombeiros 

Militar de Santa Catarina 

realizou o Workshop de 

Resgate Veicular Pesado, 

focado em ocorrências 

com caminhões, ônibus 

e outros veículos de gran-

de porte. A iniciativa inte-

gra os esforços do Estado 

para aprimorar o serviço 

público, somando-se a 

investimentos governa-

mentais como o progra-

ma Estrada Boa, que está 

transformando a infraes-

trutura viária catarinense. 

O treinamento será reali-

zado no Centro de Ensino 

Bombeiro Militar, em Flo-

rianópolis. 

A abertura do evento 

foi marcada pela presen-

ça de autoridades milita-

res e civis.

O Centro de Educação 

Superior do Alto Vale do 

Itajaí, da Universidade do 

Estado de Santa Catarina 

(Udesc) , e a Coordenado-

ria Regional de Educação, 

da Ibirama, promovem o 

“Next Prof – Refletindo a 
educação através de no-

vas perspectivas” em 21 

de julho. O evento, que 

reunirá mais de 800 pro-

fessores, terá palestras de 

manhã, no Pavilhão de 

Eventos Manoel Marchet-

ti, em Ibirama, e oficinas à 
tarde em vários locais da 

cidade. “Essa é a primeira 

edição do Next Prof com 

os professores vinculados 

com a CRE de Ibirama”, 

explica o diretor de exten-

são da Udesc Alto Vale, 

Pablo Schoeffel.

A Secretaria de Estado da 

Saúde entregou na sex-

ta uma nova Unidade de 

Suporte Básico da Samu 

ao município de Balneá-

rio Arroio do Silva, no Sul 

de Santa Catarina. Além 

disso, foi implantada uma 

nova base para ampliar o 

atendimento pré-hospi-

talar. “A ambulância nova 

é equipada com tecnolo-

gia atualizada e itens de 

suporte à vida. Com isso, 

os atendimentos ganham 

mais segurança, confor-

to e eficácia, tanto para 
pacientes quanto para os 

profissionais de saúde”, 
destaca Marcos Fonseca, 

Superintendente de Ur-

gência e Emergência.

Jonatã Rocha / SECOM

A maior parte dos trabalhos ocorre à noite

Triplicação da SC-401 avança 
com serviços de drenagem 

46 famílias de Irati, Paraná, 
conquistam a casa própria

Com a ajuda do Governo 
do Estado, 46 famílias de Irati, 
na região Centro-Sul do Para-
ná, realizaram nesta sexta-feira 
(11) o sonho da casa própria. 
Elas são as novas proprietárias 
do Residencial Aurora Park, 
um empreendimento que con-
tou com subsídios do progra-
ma Casa Fácil Paraná e que foi 
inaugurado pelo governador 
em exercício Darci Piana.

Cada família recebeu R$ 20 
mil do programa estadual. O 
dinheiro, repassado via Coha-
par, foi usado para custear o 
valor de entrada dos imóveis, o 
que permitiu que pessoas com 
menor renda conseguissem ter 
o financiamento imobiliário 
aprovado junto à Caixa Econô-
mica Federal.

Durante a cerimônia, Piana 
destacou o compromisso do 
Estado em garantir moradia 
digna à cada vez mais paranaen-
ses. “Esse é o maior programa 
habitacional do Brasil porque 
temos uma gestão comprome-
tida com aquilo que realmente 
importa para as pessoas: um lar, 
um endereço, um espaço para 
criar os filhos com dignidade. 
Por isso, já beneficiamos mais 
de 110 mil famílias em todo 
o Paraná em seis anos e meio”, 
afirmou Piana.

Ele também adiantou que 
Irati será contemplada com 
mais moradias populares nos 
próximos meses. “O Governo 
do Estado está atento às neces-
sidades da população, por isso 
vamos ultrapassar a marca de 
mil casas construídas apenas 
aqui em Irati”, afirmou.

De acordo com o presi-
dente da Cohapar, Jorge Lan-
ge, o programa Casa Fácil foi 
concebido para oferecer dife-
rentes soluções habitacionais, 
conforme o perfil das famílias. 

“O Casa Fácil funciona como 
um guarda-chuva que abrange 
projetos voltados para idosos, 
regularização fundiária, melho-
rias habitacionais e, como aqui 
em Irati, o subsídio de entrada 
para aquisição da casa própria”, 
explicou.

Lange também destacou 
novas etapas do programa. 
“Mais recentemente, o gover-
nador Ratinho Junior lançou 
uma iniciativa que concede 
R$ 80 mil para pessoas com 
mais de 60 anos comprarem 

sua casa, e estamos viabilizan-
do outras 6 mil moradias para 
municípios com até 25 mil 
habitantes”, disse Lange.

Erguidas pela Constru-
tora Piacentini, as casas pos-
suem modelos de 45 e 48 
metros quadrados. Além dos 
benefícios estaduais, os com-
pradores contaram com des-
contos variáveis do progra-
ma Minha Casa Minha Vida 
e puderam usar o saldo do 
FGTS para abatimento das 
prestações.

Governo do Estado investe quase R$ 1 milhão em incentivo
 Felipe Henschel/AEN

Recursos foram usados para subsidiar R$ 20 mil do valor de entrada de cada imóvel

O vice-governador do Rio 
Grande do Sul, Gabriel Souza, 
reuniu-se na sexta-feira (11/7) 
com a embaixadora Gisela Pa-
dovan, secretária de América 
Latina e Caribe do Ministério 
das Relações Exteriores, em 
Brasília, para tratar da coopera-
ção institucional entre Brasil e 
Argentina na construção de três 
novas pontes internacionais, 
cujos anteprojetos terão finan-
ciamento do governo do Estado.

A secretária de Planeja-
mento, Governança e Gestão, 
Danielle Calazans, e o secre-
tário-adjunto da pasta, Bruno 
Silveira, também participaram 
do encontro que deu continui-
dade a uma série de tratativas 
lideradas pelo vice-governador 
em busca de avanço no tema, 
uma antiga demanda das re-
giões de fronteira entre o Bra-
sil e a Argentina.

Durante a reunião, Gabriel 
afirmou que a iniciativa repre-
senta uma oportunidade de 
fortalecer a integração regional 
e promover o desenvolvimen-

to econômico das fronteiras. 
“Nossa intenção é garantir es-
tudos técnicos sólidos, necessá-
rios para que possamos avançar 
de forma segura e estratégica. O 
governo estadual já contratou a 
Caixa Econômica Federal para 
elaborar os termos de referên-
cia que orientarão o processo 
licitatório para a contratação 
dos anteprojetos de engenha-
ria, que serão financiados pelo 
Estado”, contextualizou.

O vice-governador lembrou 

também que já foram realizadas 
reuniões com os governadores 
das províncias argentinas envol-
vidas, Misiones e Corrientes, 
buscando facilitar o intercâm-
bio de informações técnicas e 
planejar visitas presenciais às 
localidades propostas para a 
construção das pontes. As visi-
tas devem começar na próxima 
semana, com o envio de equipes 
aos municípios para dar início 
aos trabalhos.

Essas obras atendem a uma 

demanda antiga de moradores, 
empreendedores e lideranças 
regionais de ambos os lados da 
fronteira, que veem na infraes-
trutura uma forma de fortale-
cer a cooperação e promover o 
crescimento conjunto.

Gabriel solicitou o apoio do 
Itamaraty na articulação com o 
governo argentino, no sentido 
de viabilizar a cooperação insti-
tucional necessária à continui-
dade das tratativas e à efetiva-
ção dos projetos. Ele reforçou 
que “a construção dessas pon-
tes é uma questão de interesse 
estratégico de nossas regiões e 
exige uma atuação conjunta en-
tre os governos”.

O vice-governador deta-
lhou as ações já realizadas, que 
incluíram reuniões com os go-
vernadores das províncias de 
Corrientes e Misiones; agendas 
com prefeitos argentinos; en-
vio de ofícios ao Ministério de 
Transportes, ao Ministério do 
Planejamento e ao Itamaraty; 
bem como visita à Embaixada 
da Argentina no Brasil.

Pontes entre Brasil e Argentina
Rodrigo Ziebell/Ascom GVG

Gabriel Souza busca apoio do Itamaraty para avançar 


